

隊長と 小さな仲間たち

泣き方が一緒

なかじま 中島 あきひろ 章裕

赤

組（4歳の入園時に）〇～一歳）ねんば、今田や大勢で遊んでいます。シールを貼るにしても、丁寧に丁寧自分で納得できる子や、手をかみ、泣く」とがうれしい子よりも泣いてしまう子、果ては口に入れようとする子もいらっしゃる。泣き方だけみて、大きな声を上げたり、騒れたりしながり涙をこぼしてもいい。

「みんなねやんは、床に寝転がり手足をバタバタさせて泣いています。他のやいぬやつのねんばがわりと泣いてるやう。「こゆくねやん、わいわいおはなでしょ」と先生が叫びても、聞く耳配もありもや。

「不思議ですね。泣き方が三人とも一緒に」と先生。3人ともうだこの末っ子の「こゆんねやんは、クラスの中では一番穏やか。でも、一瞬だけ泣かせると泣かれないのが、お嬢ちゃんやお兄ちゃんなどばかりです。お嬢ちゃんやお兄ちゃんは、「やんむかわい」と思えます。泣き止むとやがて「うう」と、毎回同じ顔で先生に相談していました。先生も、初めはその騒れっぷりに手をやじてしまった。

さて、思つても騒れた「こゆんねやんは、わいわい」がいつ頃からきたのです。先生はそんな「こゆんねやん」を抱き締めると、「これほおつねやんのおやつ」これは「みつわやんのね」と呼ぶのが、「こゆんねやんの手を引

してみんなの所を回ります。お友だちを回り終れば、おはなしやおもひ出したり、おせんべいをもらったり、おやじと椅子に座って、みんなが食べ終わるのを待つてこまか。

「この様子を語して」「おた・やつてこましだか。すみません」と加藤田中田さんの懸念や心配はあります。おはなしの先生たちは、みんなこゆんねやんを愛しています。お嬢ちゃん、学校にっこりと行くやうです。「お嬢ちゃん、学校にっこりと行くやうです。おはなしの先生」「涙流わぬず神羅館たけむ、がんばつて行くよ。おはなしのせふたつの画図をもく見てくれるやうになつたし…」と笑顔で答えてくれました。

性格なのが遺伝なのかはわからないけれど、3人とも泣き方は一緒に。でも、それぞれのよさや味わいがあります。そのよさや味わいを伸ばしながら、自分らしく自分で大人に育つてほしいな」と、今田も寝転がって泣き声でこゆんねやんを見ながら思つていました。



中島章裕…愛知県豊橋市の保育園で、毎日、子どもたちと楽しく過ごしている新米園長。なぜか子どもたちは「隊長」と呼ばれ、子どもたちのため、親御さんたちのため、日々走り回っています。3人のお子さんのお父さん。

隊長と 小さな仲間たち

ぼくだけを見て！

なかじま あきひろ
中島 章裕

2

藏を廻わたたけのやくせ、最近、恭親王のそへ
御用を云ふ事あつて、何を爲つ掛か。」^{アーヴィング著}

不思議なり」と口に漏れ、手に持った手帳に向つたり、
と机上に並んでいたりもするんだ。トライに近づくやつ
に聞かれたたけぢやんは、足を引きずつ立たせたが
あらわ。でも、がまんじめなくなつたのか腰中から
タッショウ、「たかねやど、足跡、足跡。」先生が
その間へと、モノモウ一つの、足を引きやつなかの

も見えて、飛んで飛んで、お仕のうをたまに
田配せをして笑っています。それは、ちゃんと理由
がわかつてじるから。

たけちやんが遊んでるとき足をひねってから、
1ヶ月がたちます。最初は、軽い擦挫つしやくだのうと考へ
ていましたが、1週間以上たつても足を引きすつた
ままで。次第に心配になつてきました。もちろん、病
院にも通つていたのですが、長引く理由がわからずも
せん。不安になつたせいかねは、いろいろな可能性
を考えました。

そんなある日、たけちゃんのね申せとのだんだん大きくなってきたおなかを見て納得しました。たけちゃんは、赤ちゃんが生まれれば、自分だけに向かわれていたお母さんの愛情が、赤ちゃんに集中してしまった感じでしたのですね。そんなとき、自分が

中島章裕・愛知県豊橋市の保育園で、毎日、子どもたちと楽しく過ごしている新米園長。なぜか子どもたちに「隊長」と呼ばれ、子どもたちのため、親御さんたちのため、日々走り回っています。3人の子どものお父さん。

皮が薄い、薄いー」並べながら、またしても
替えたせねやど。」のひは、皿をやるのひの
匂を貰わせるのがわからぬつてこゆものだよ。
わいわいわらうご恵めやどお出で下さいねひ、
やのとわせものしほね。それもやど、こひ並べ
わいわい並べやど。

我慢したい」とお母さんお心配してくれた」とが、
どうでもやれしかったのでした。運が良かれ、
いれは多いお兄ちゃんやお姉ちゃんたちが一度は
感心したこと。そこで、四分を見て、こうサイン
を自分なりの表現で精一杯出しながら、やがてすて
きなお兄ちゃん、お姉ちゃんになつてらるのです。



隊長と 小さな仲間たち

先生は名探偵!?

なかじま あきひろ
中島 章裕

だ

じわやんが今日も怒っています。キー^シとなつて

だいちゃんが怒った原因を探るため、すぐにまわりの様子を調べます。暴れでいるだいちゃんの手には、青じつロッドがひとつ。既元には、作りかけのフロックが転がっています。「だいちゃん、どうしたの?」と聞いても、一度暴れ出しただいちゃんは、何も答えられません。

整で並べられたやんが段々と懶して置いた。

「」は、人形とスコットと赤いフロックがひとつ。あすは、まいちゃんに事情聴取です。「まいちゃん、これだいちゃんのフロック。」まいちゃんは、首を横に振りながら「フロックをすぐつてお人形さん」食べさせてします。「まいちゃん、」のフロックぶりから持つて來たの。おもちゃ箱の方を指差すまいちゃん。「」は「カツ丼食べるか？」ですが、おやつの時間まではまだ30分あります。

「お人形わんこ」トロックおばあちゃん。「へえ」うつむく。「お人形わんこ」おこひこりうつむいてるね」「へえ」。『#1』おやじ。10のトロックせいかたんだね」「へえ」。『#1』おやじの手が止まつたんだ。「これ、だらねやんのトロック」「へえ」。

中島章裕：愛知県豊橋市の保育園で、毎日、子どもたちと楽しく過ごしている新米園長。なぜか子どもたちに「隊長」と呼ばれ、子どもたちのため、親御さんたちのため、日々走り回っています。3人のお子さんのお父さん。



隊長と 小さな仲間たち

子育てって損?

なかじま あさひろ
中島 章裕

あ
あもしだ。

「子育てって損ですかね」

「えへへ」

「不眠を突破されたら、思わず涙を出してしまいました。子育てを嘆むか虐待とかされた」といわなかつたからです。

「たつて、経済的にも精神的にも体力的にもとにかく大きな思いをして育てても、子供が何か問題を抱くやうで、親、それも田舎の責任にわれるし…」「自分の時間なんて全然なし。子供もも満れて外に出れば忙たい田舎の親の仕事なりっこりの制限われるし…」「お父さんなりて、仕事の疊り世渡りし、子供や私を離れる余裕なんて全然なし。やう過ち死す前…」

お母さん、じよこよ止めたなってきました。
「一生懸命に育しても、この外たわが大人になれたのがんな社会になつてじゆかわかないな」と、お金なりて心配だ…」

「でも、誰のやんばかわいいやつも、ママのやつも、話題を發べてももした。

「えつや、やつ…、わからずはつてやつなんじゅかど、やつやつて！」などにかわらこものとせきこもせんでしたよ。子育ての大変さもわかつてたつもつなんじゅかどね。お母さん、かわひと笑顔が見えてました。
「初めてママーつて叫つたとき、初めて歩つたとき、人



かの見れは母親のじゅうじゅう離れても、保育園に入れて泣かれたともなんて、仕事が全然手につかないかつたんですよ。でもね隣娘、娘がお友だわと楽しそうに遊んでる姿や、先生たわにかわいがってやうひつての姿を見ると、ホントやいひと睡みたゞなつねやじますも」

おれ、お母さん、やつもも子育てつて嘆く、つて嘆つてせんじました。

「えへへ。子育て世難。でも、おせんじややのよー。」
子供や田舎の手を焼く」とやめねえだい、お母さんか子育てを嘆む離つたのせ、おねつの環境の理由があるのです。子供の」とを嘆んで泣く、眞面目に離れたつ離を立てたりするんですね。ママの環境といつては嘆かひ、「これからも子育ての応援をしてじきたじと頑張つてます。そして、社会全体も子育てをしてじゆむねのうかたをもつと支えてみんなに動いてほしと願つてじまわ。

中島章裕…愛知県豊橋市の保育園で、毎日、子供たちと一緒に過ごす新米園師。なぜか子供たちに「隊長」と呼ばれ、子供たちのため、親御さんたちのため、日々走り回っています。3人のおさんのお父さん。

隊長と 小さな仲間たち

女の戦い始まる？

なかじま 中島 あきひろ 章裕

今

田せ、十體田。このやのめへとタヌビのやんが連
わに来つておむか。わのわねをあわのやんとやなわ

やんが、じれあたつものめへと舞ふじてこむか。

タカ兄わやんは、中華一母生の卒園兒。小中の母生の
じわかの夏休みや十體田に振舞は連ひに来てくればじてこ
む。今では、先生たむかの「ホント」を聞かね。バイト
代をあたつてのこも」と叫ねるやうに。所むわだ
ねの名も語がじちづ。そんなタカ兄わやんを舞ふじて
のがああわやんとまなねやんなのや。

「覗する」とタカ兄わやんのひわの上じふたつを覗く紹
本を読んでもうつてこゆるやうが、もく覗ゆとむ回つ
に相手を思し田せへとせせつじてこをしてこむか。つこ
に」相あわやとがわわの裏ん中を奪ひもした。思し田せ
れたゆるやんせ、やへ一度挑戦しあすが、あわいやん
には腰を取つたぐれとがシヨンを明け渡す脈はあつま
せた。やあわやんせ、ねむひぬに近づの懸懸になつてし
もつもつた。

「かし、」これにおわのぬゑなねやんではおつまセど。
腕の外を見ながり「わへん、わへん」と懸つて頭を田こ
てこむか。先生かふ配つて「えいこたの、やなわやん」
と聞かせ、おれ組をやめて先生をシヨンと叫ぶねじます。
しほりくわくもた「わへん、わへん」と叫ぶ組が…。
そして先生が近づいて、「あたまた泣きやむ、シヨンだわ。
その様子を見ていた先生たむか、「やへなもね~」と指
さとすサトヤフとしもつもつた。

中島章裕…愛知県豊橋市の保育園で、毎日、子ども
たちと樂しく遊びつづける新米園長。なせか子ひや
たちに「隊長」と呼ばれ、子どもたちのため、親御
さんたちのため、日々走り回っています。3人のお
子さんのお父さん。



イラスト／櫻井砂冬美

小さな子たちとはいえ

なかじま
中島 あきひろ
章裕

相

手を思つやる気持ねば、あた音つてつなづよの」
思つてじる1～2歳の子たち。でも、0～1歳
の赤ちゃんが一緒にいるふれせ、こんな姿を覗せてくれ
ます。

ゆくは、自分より小さな子が泣いてじるど
サツと絵本を持って来て、その子の前でバタバタと絵本
をめぐってあけます。ゆきひやんは、これまた小さみ
あけても絶対食べない野菜も、ゆきひやんがあげると
食べてしあへみきちゃんです。そのままくは、0歳の子
のお迎えが来ると、ササッとその子のかばんをロッカー
から取り出してお田さんと手渡します。お田さん」「あ
りがとねー」と聞われて、とりでもうれしそうです。赤
ちゃんが床に寝つ伏して泣いてじるど、自分も床に横にな
りながら「じじ叶、じじ叶」と頭をなしてあけるあさ
くん。自分より小さな子の動きをもく見て、お世話を
してあげるーーの歳児わんたわです。

ところが、ハイハイしてじたときは寂しがしてじたの
は、歩いた途端にライバルに攻撃! 絵本やおもちゃ
の取つぬじを始める子もじるのじゅかん、ねむしりじ
ものです。この子たちはひとつせ、ハイハイしてじる
わただが赤ちゃんのよひだわよ。

自分より小さく子園庭の優しさなのか、先生やお田さん
にせめられたからのかはわからないじいのやねつも

すが、優しき心の井生えが見えます。そして、回こぐら
じのせじへの子が、今度はライバルにもゆる回帯じるつ
てもすてきなお友だちになつてきます。

#まだ赤ちゃんのよひだな一面もあねーーの歳児です
が、保育園では、ねうちのかたも知らなし(?)頬もし
に姿を見せてれます。朝、ねうちのかたに抱かれてや
つて来るときは、赤ちゃんたまつて思つたれど、保育
園でみんなと一緒にじるときは、とても小さな子とは思
えません。先生たちが何を考えどんな気持ちかも、わや
んじ感じ取つてもらいます。ひとりの人間たなあつ
に感心するじいばかりです。

中島章裕…愛知県豊橋市の保育園で、毎日、子供たちと楽しく遊んでいる新米園長。なぜか子供たちに「隊長」と呼ばれ、子どもたちのため、親御さんたちのため、日々走り回っています。3人のお子さんのお父さん。



隊長と 小さな仲間たち

子どもたちの必殺技

なかじま あきひろ
中島 章裕

保

園園生がおもひでる。おもひでるといつて実はス

トレスがこなせ。おもひでるお母さんせいな
い。何でもやつてくれるおじいちゃんやおばあちゃん。
おやだつてお友だちと譲り合わなければいけないし、何
とつても、家のよみに自分の世界が回つてしかな
い。

かつて赤組さんでは、ダイわちゃんが大泣きをしてしま
した。ダイわちゃんが一生懸命に作ったブロッキを、トイ
レスにつけていた間に、取られたからです。そん
なコカインは、おももじやシトを「おわやんと譲つ合
つてこなした。

やだねー、今ではダイわちゃん、トイレスに「おもひで
る」は必ず遊んでいたおもちゃを先生に「渡さない」になりました
。トイレスが「おもひでる」もせつて、「おもひでる」と氣にな
った。トイレス、「せんせ、ハイー」とおもちゃを渡すトイ
わちゃん、わざわざおもひでる。この「おもひで
る」とセントを「おわやんと譲つ合つてこなしたコカインは、三
本わやんとせんせ遊んでこなす。今田せー」「おわちゃんが
お田わんのよひです。」「おわやん」「ダメでしょ」なん
て言われて黙んでこなすやつ。

園園生がこなせ。おもひでるストレスが伴のりとがあり
ます。でも、子のよひには、そのストレスを乗り越え
てたゞもしご育つてこな力があります。葱じこストレス
は、心と体をもしこんでこなすもありますが、適度



なストレスは、心と体を成長させます。やこしておひでる
ねじは、大人たちのよひにストレスをためない必殺技が
あるのです。泣きたごとくおじいちゃん、笑いたごとく心か
ら笑う。そうです。本業のおじいちゃんは、おじいちゃんのよ
ひの子たちのよひに生きてこなしたる、何じゅせんじ
じんたれへつて、へむやもしご育つてこなす。

中島章裕…愛知県豊橋市の保育園で、毎日、子ひや
たれと楽しく遊んでいる新米園長。なぜか子ひや
たちに「隊長」と呼ばれ、子ひやたちのため、親御
さんたちのため、日々走り回っています。3人のお

子さんのお父さん。